

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PESETA, MES
PROVINCIALES Y PORTUGAL, 5 PTAS. TRIM.
EXTRANJERO, 12 PESETAS TRIMESTRE.
ULTRAMAR, 15 PESETAS TRIMESTRE.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor, cinco céntimos eemplar.
Por mayor, 90 céntimos 10 números.
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA.
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financieros refe-
rentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General
de Anuncios, en el Algeciras, 8, plaza de la Bourse (París), y en
todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACIÓN: FACTOR, 7.

AÑO XLIV NUM. 13023 PRIMERA EDICION, DE LA MAÑANA Madrid, Viernes 1.º de Diciembre de 1893; PARA LOS SUSCRITORES EN MADRID OFICINAS, FACTOR 7

IMPORTANTE

A todos los señores que se suscriban desde 1.º de diciembre, se les regalarán los folletines publicados de la preciosa e interesante novela

LA HERENCIA DEL CONDENADO

que actualmente publicamos en nuestro folletín.

TIRSO, DENTISTA.—MAYOR, 59.

CONFECIONES PARA SEÑORAS.—ÚLTIMOS
Anillos en las 10 y 11; capas 18; batas 20;
lilas 15; matines 10. Rodríguez, Plaza Angel, 6.

El papel de este periódico procede de

LA PAPELERA ARAGONESA

SOCIEDAD DOMICILIADA EN ZARAGOZA

DESDE MELILLA

POR CORREO

NOVIEMBRE 25.

Qué espectáculo más pintoresco es la vista de un campamento, sobre todo desde lejos.

Las blancas tiendas cónicas, formadas como los soldados en día de paraíso, sin salirse una cuarta de la línea; aquí una plazuela, y a un lado una gran plaza, indica la gerarquía del que allí se aloja, es de general, lo dice su forma y la bandera española que la sobija. El suave declive del terreno, nos las presenta a todas de una vez, sin cumplido alguno. Desde lejos vemos los grupos de soldados departiendo alegremente; no oímos su conversación, suponemos que están contentos. ¿Quién no lo está con esta mañana, con este sol y esta templada brisa que sube del mar? Allí algunos forman grupo delante de un uniforme que no parece al de los demás; es una canchinería que reparte aguardiente, buñuelos y alguna golosina. ¿Qué de frutas picantes, cuánta mirada codiciosa, qué caras más expresivas ante aquella señora de veinte años!

La variedad de uniformes, los caballos de los jefes fuera de la tienda, la voz como el mundo, en pacífico grupo, la música ensayando un paso doble, un corneta probándose a sostener por tiempo indefinido, según lo largo, la nota final del silencio; los oficiales revelados amigablemente con los soldados, algunos intentando abrir una botella de vino, que se resiste a soltar su sangre; en un sitio resguardado; los rancheros avivan la lumbre, que hace hervir a borbotones la inmensa olla.

Hay cuadro más pintoresco, más animado, más real!

Pero nos acercamos, y las tiendas blancas que nos parecían inmensos copos de nieve, puestos en perfecto orden, nos enseñan las grietas que abrió en ellas el viento de la noche anterior, la tela arrugada, como casa de vieja; aquí un girón, allí una mancha, que produjo el rancho, que en un momento de desesperación

arrojó un soldado. El grupo tan poético de lejos de la canchinería, nos hace apartarnos de ahí; pegados al aguarrate, los buñuelos, los dulces; o que no tiene una perra no bebe, sin que valga recordar el frío de la noche anterior.

Los caballos, que desde lejos parecían relucientes, esperando impacientes al amo sobre sus redondos lomos, aguardan más bien su último momento; tan flacos, tan tristes, tan hondonados sus ojos, y hundidos sus bigotes.

Aquellos que abren la boca, reniegan al mismo tiempo de la Administración militar, que no les da con qué sacarlo. El que parecía que por amor propio, por sostener más tiempo la nota se ensayaba, tiene a su lado un cabo que a la fuerza pone en prensa sus pulmones; y todo esto a pesar de visto en una mañana como de primavera, templada, embriagadora, teniendo enfrente el anhelado Gurugi, cuyas vertientes verdes, con el verde esmeralda de otoño, viene a perderse en el mar, y cuyas ondulaciones ocultan a nuestra vista sus valles, sus cascos, sus tesoros, convidando a la imaginación con la inmensa belleza de lo desconocido.

La nota cambia completamente, si despojamos al campamento de esa belleza exterior en que está envuelto, sino lo vemos con el idealismo con que la imaginación lo adorna.

Llega la noche, acaban las músicas, desaparece el sol que alegraba con sus rayos, y cada cual se dirige a la tienda despreciada durante el día.

Debajo de aquella ligera lona, que los resguarda de las inclemencias del tiempo, ¡cuánto pensamiento, cuántas ideas grandes, mal definidas entre el ensueño y la realidad, cuántos desahucios, que fueron desechados como un delito!

Y vienen las noches de viento, la tienda apenas resiste, el ruido que forma el huracán no deja dormir a nadie, la manta es chicha hasta para envolver a un soldado, que hecho un ovillo se arrima al que está a su lado; los veinte hombres, que apenas caben, no ocupan más que la mitad; una ráfaga de viento hace crujir las cuerdas, salta una estaca del suelo, blando por la lluvia, y al mismo tiempo el agua penetra en la tienda.

Aquellos que ya no dormían, tampoco pueden descansar. En medio de la oscuridad tratan de sujetar la lona; el agua les azota, no ven lo que hacen; encuentran una piedra con que reemplazar la estaca que se partió, y vuelven a ocupar sus puestos hasta que otra ráfaga les deja nuevamente sin casa.

No crean que exagero la nota realista. Esto no es más que un ligero esbozo de las penalidades del campamento. Apenas si he hablado de más de lo que se ve por fuera, de lo que hiera más vivamente la imaginación. Las verdaderas penalidades las omito por demasiado realistas y prosaicas. Si no fuéramos a fijarnos más que en ellas, no habría héroes, ni ejército, ni patria.

Cuando el soldado, tendido en el miserable jergón de esparto, y liado en la manta, espera que el viento se lleve la tienda, que sólo le impide ver el cielo y no que el agua le moje y el viento helado le penetre en los huesos, tiene dentro de sí el convencimiento de su misión, sabe que la patria le mira, que todo lo aguarda de él; piensa en que mañana le abrazarán, con los delirios del entusiasmo, los que tristes le vieron marchar; que quizá en aquel momento piensa en el alguna persona cuyo nombre guarda en lo

mas fondo de su corazón; sueña con volver a su pueblo con la aureola del héroe, y estos pensamientos le hacen olvidar el frío, el agua, y, al día siguiente se bate como un valiente, confiado en que no le han de faltar un recuerdo de la persona amada, una oración de su madre y la admiración de su patria.

MARTOS DE LA FUENTE.

NOVIEMBRE 26.

Por fin a hora avanzada de la noche de ayer se repartieron tres corraos que no habíamos recibido por causa del temporal, y con este motivo el Casino se hallaba animadísimo, comentando las noticias de Madrid.

Yo he advertido la misma exajeración de siempre en lo que dicen algunos correspondientes, sin duda guiados de la mejor buena fe, pero desconociendo en absoluto la materia de que tratan.

Hay menos que nunca estamos en el caso de cometer imprudencias que, no estarían justificadas ni aun en la impaciencia natural que a todos nos anima por hacer pronto aquí un escarmentamiento grande.

Hay correspondal que suponas que ya ha debido hacerse el movimiento de avance, y no se fija, por ejemplo, en que todavía hace cuatro días la administración no contaba con elementos bastantes para llevar un convoy de agua a Rostrogordo, teniendo que invertir un día entero para transportar unas cuantas pipas, y que ayer y hoy ha estado la plaza sin carne.

Un ejército no se mueve sin un medio servicio de transportes de que aquí se carece poco menos que en absoluto, aunque se espera pronto.

De ahí que las impacencias no estén justificadas, porque además no es cierta la inactividad de este ejército, como he dicho antes. Continúan con toda actividad las obras de atrinchamiento de nuestro campo, y mediante ellas, podremos llevar nuestra base de operaciones mucho más allá de los fuertes; de manera que si, por ejemplo, al acercarnos a Sidi-Aguariach, el enemigo nos hostilizase, eso tendríamos adelantado, gracias a su torpeza, y nos hallaríamos cerca de las posiciones que hemos de conquistar, con un contingente de fuerza mayor puesto que nuestra línea de comunicaciones estará perfectamente cubierta y defendida.

—Pero, y si no nos disparan un tiro, dicen algunos, ¡qué plancha, Dios mío! ¿Qué va a ser de la honra del ejército, de la honra de la nación?

Esta manera de discursir casi no merece contestación; pero voy a darsela.

Si al llegar a Sidi-Aguariach y comenzar la construcción del fuerte, no se dispara un tiro, ¿serán esos correspondientes impacientes que esto sucederá por la graciosa concesión de las kabilas, por influencias del hermano del sultán o por el miedo que en realidad les inspira la presencia aquí de 16 ó 20000 hombres, dispuestos a aplastar lo que se oponga a nuestros propósitos?

No hay que discursir mucho para comprender que el miedo y la impotencia serán en ese caso los factores principales para resolver pacíficamente la cuestión.

Pero se dice que en ese caso no quedan vengadas las graves ofensas que se nos han inferido. ¡Que no están vengadas!

Ya se sabrá la verdad después de terminada la campaña, y verán ustedes como el número de bajas del enemigo es cinco ó seis veces mayor que el nuestro, sin contar con que el número de muertos es entre ellos desproporcionado, por la falta de asistencia de los heridos; y sin contar tampoco con que los hemos reducido a polvo los caseríos, sumiéndolos para mucho tiempo en la miseria.

Y no hay que olvidar que esta campaña, a la altura a que han llegado las cosas, tiene dos objetivos, el objetivo de la sumisión de estas gentes y de la construcción del fuerte, y el no menos trascendental de exigir al sultán una fuerte indemnización de guerra.

Y si ahora lo echamos todo a barato; si a la vista del hermano del sultán provocásemos un conflicto entrando a sangre y fuego en el Rif sin que preceda una nueva agresión de éstos a los nuestros, ¿qué sucedería? Que Sidi Araaf se desentendiera de la cuestión dejándonos obrar por nuestra cuenta, y por nuestra cuenta tendríamos que correr también el cobrar a los riffeños los gastos de la guerra. Pero es que podríamos quedarnos con terrenos para ensanchar nuestros dominios a cambio de esas pesetas. ¡Ah! qué ligerezamente se discurre y qué poco se conoce a las tribus riffeñas montañesas, rebeldes, indómitas como ninguna otra.

La posesión de esos terrenos nos costaría por de pronto el mantener aquí un ejército numeroso y no pocos millones para la construcción de nuevos fuertes y atrinchamientos y después una lucha continua, diaria, lucha de emboscadas y sorpresas en que no serían quienes menos morirían los valientes y confiados soldados de nuestro ejército. ¿Y para qué?

Para conservar unos terrenos que nada nos han de producir, porque mucho más fértiles que estos los tenemos en España yermos, abandonados.

Tan lejos de los optimismos como de los pesimismo, yo no aseguraría que la campaña se halle a punto de terminar, porque estamos en frente de una raza impresionable, voluble y embustera; pero lo que sostengo es que construido el fuerte, satisfecha la indemnización y fusilados algunos de los principales jefes de la insurrección, la honra de España y del ejército queda muy por encima de las habladurías de los que quieren a todo trance que cada soldado regrese a la Península con un par de orajas de moro en la mochila.

La política se mezcla en esta campaña, como en todas, para servir intereses particulares, que debieran dejarse a un lado, ante el interés de la patria. No sucede así, desgraciadamente; pero el ejército sabe a qué atenerse en la materia, y tan sobre de ambición como henchido de amor a su rey, por quien está dispuesto a sacrificarse, no ha de permitir ni que su decoro y el decoro de la nación se pongan en duda por nadie, ni ha de servir tampoco intereses bastardos, cuya finalidad sería su mayor desdoro.

Señalo de una vez cuantos desde aquí, desconociendo en absoluto los asuntos de que tratan, intentan precipitar los sucesos sin pararse en ninguna clase de consideraciones, solo atentos a satisfacer un mal entendido patriotismo.

El ejército está aquí dispuesto a dar su sangre generosa por la patria, y la verterá quizá muy pronto, cuando sus jefes, sus generales, a quienes respeta y en los que tiene absoluta confianza, lo crean necesario. Y para hacerlo no necesita más estímulos que los de su propio convencimiento y el amor en-

trañable a su rey y a su país, de cuya honra es fiel depositario.

Por fin han desembarcado hoy reses de Málaga y Orán en número bastante para unos días; por cierto que entre éstas venía un toro sumamente bravo, que fué capeado por los soldados encargados de las faenas del muelle, dando lugar a escenas graciosísimas.

A pesar de ser domingo, continúan los ingenieros, bajo la protección de fuerzas de infantería, ocupados en la construcción de las obras de avance en la parte exterior de nuestro campo, sin ser hostilizados por los moros.

Ya ha regresado el sargento Hach, que no pudo verificar su excursión al interior por la indiscreción de algunos correspondientes.

UN SOLDADO.

CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

El celebrado bajo la presidencia de S. M. la reina, fué breve y de escaso interés.

El señor ministro de la Guerra leyó un telegrama que había recibido ayer mañana, en el cual el general Martínez Campos amplía algunos detalles de la conferencia con Muley Araaf, cuyo alcance es ya conocido.

El general en jefe anuncia que ayer comenzarían los trabajos preparatorios de las operaciones.

El señor ministro de Marina leyó otro telegrama del comandante del crucero *Condé de Venadito*, fechado en Chafarinas, y en el que se dice que los buques de guerra siguen allí refugiados contra el fuerte temporal que azota la costa de África, y se cuentan las averías que algunos han tenido al buscar dicho fondeadero.

El señor ministro de Hacienda sometió a la firma de S. M. dos decretos de transferencias de crédito que afectan al presupuesto de Estado, y suplen deficiencias de otros capítulos; y el de la Gobernación el nombramiento de gobernador civil de Canarias a favor de D. Felipe García Marchante.

El Sr. Moret comentó en consejo la crisis de Francia, de difícil solución por la manera de ser de la Cámara; y aunque nada concreto se sabe, se cree que la candidatura de Constans se impone, pues dicho hombre público se halla en Francia en las mismas condiciones que el Sr. Sagasta después del 3 de enero.

Habló también el Sr. Moret de las tristezas de la crisis de Italia, donde resultan comprendidos en la nota del Banco dos hijos de Garibaldi y hombres de todos los lados de la Cámara. Lo de Crispi resulta una desgracia, pero no una deshonra.

El presidente del Consejo de Ministros es hombre de fortuna; necesitó fondos y los adquirió sobre fincas de su propiedad. Esto es todo.

También se habló en consejo de las crisis de Austria y Portugal.

NOTICIAS DE CANARIAS

POR CORREO

Las Palmas, 23.

Con referencia al capitán, sobrecargo y pasajeros del vapor *Larache* llegado anteaayer a este puerto, pro-

cedente de Rio de Oro, circularon en esta población noticias alarmantes sobre sucesos desagradables próximos a desarrollarse en aquella factoría, cuyas noticias, dada su importancia, telegrafié inmediatamente a ese diario.

Más tarde se supo que el vapor conducía pliegos oficiales para la comandancia de marina de Tenerife, y atendidas las circunstancias, fueron abiertos en esta administración de Correos, con objeto de ver si el contenido de los mismos confirmaba las noticias dadas por la tripulación del *Larache*; pero nada contenían que justificara cuanto sobre el particular se había propagado.

Sin embargo, continúa la incertidumbre sobre la verdad de los hechos ocurridos en aquella posesión española.

Ayer telegrafié a Lanzarote para que me comunicaran si allí se sabía algo por los pallebots que hacen el tráfico entre Arrecife y Rio de Oro, y me han contestado que hace muchos días no llega buque de aquella procedencia.

Tan pronto adquiera alguna noticia referente a este importantísimo asunto, la telegrafaré.—*Glinton*.

Gran Canaria, 24.

Gran número de extranjeros, en su mayoría ingleses, ha llegado a esta población con objeto de pasar aquí la temporada de invierno. Los hoteles se encuentran animadísimo.

El 3 de diciembre próximo embarcará en Génova la compañía de ópera que ha de actuar en nuestro Gran Teatro.

Las elecciones municipales, aunque reñidísimas, se han verificado con el mayor orden. Han salido electos dos candidatos de oposición.

Se encuentra fondeada dentro de nuestro puerto de refugio la escuadra inglesa, compuesta de cuatro grandes cruceros. Su estancia en esta será de quince días.

—Sigue estacionada la epidemia cólica en Santa Cruz de Tenerife. En las demás islas la salud es inmejorable, ejerciéndose la mayor vigilancia en el litoral de las mismas.

El Ayuntamiento de esta ciudad, sociedades y particulares, han promovido suscripciones con destino a los heridos de Melilla.

No se han recibido más noticias de Rio de Oro.—*El correspondiente*.

SERVICIO TELEGRAFICO

propio de LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

Noticias militares.

Burgos 30, 11:30 m.

El nombramiento del general Polavieja para el mando del sexto cuerpo de ejército, ha satisfecho extraordinariamente a los burgaleses, los cuales esperan del nuevo jefe que ordene residir en la cabeza del distrito (Burgos) algunos centros militares que no están en ella, contra lo dispuesto en el real decreto de división territorial militar.

Los segundos batallones de los regimientos de la Lealtad y San Marcial, formados por reservistas, están completamente equipados y han salido a practicar el ejercicio.

Es muy elogiado el celo y la actividad con que los coroneles y la oficialidad de estos cuerpos atienden a la instrucción de los reservistas

BOLETIN

RELIGIOSO DEL DIA 1.º

SANTOS DEL DIA 1.º DE DICIEMBRE.—Santa Natalia, viudita de San Adrián, mártir, y el beato Edmundo Campión, de la C. de J.

Se lee el sol a las 7:4; pónese a las 4:35.

CULTOS PARA EL DIA 1.º

Segunda del Jubileo de Cuarenta Horas en la Buena Diosa; a las diez misa mayor, y por la tarde sigue la novena de Santa Bibiana y predicará el señor Barbañero.

En San Pascual Jubileo perpetuo y sigue el novenario de la Purísima, predicando por la tarde el señor Sarmentano.

En las Escuelas y en las religiosas de María Remedadora (Plaza de la Villa), Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas. En Cabizares, a las ocho, comunión general del Apóstolado del Corazón de Jesús y las Visitas, predicando por la tarde D. José Gamiz.

En el Buen Suceso, ídem, ídem el señor Alarcón; después la novena de la Purísima.

En las Salesas (Paseo de Santa Engracia), ídem P. C. de las Salesas nuevas, ídem señor López.

En la Concepción, ídem un padre de la Compañía. En las monjas de la Magdalena (calle de Hortaleza), ídem, señor Sanz Cerrada. En Santa María, ídem el señor Justo.

10 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

puerto de Dieppe al cuidado de su hijo, y partió. Cuando llegó a Dieppe supo por los carteles que Paul Moreau daba una representación en el Casino.

Audió allí maquinalmente sin saber por qué lo hacía; pero cuando llegó, se encontró con que se había suspendido la función. Paul Moreau había asegurado que un despacho de su mujer le llamaba, y se había ido a París. Karedec, desesperado, fué en busca de su hijo, que dormía tranquilamente en el barco. No le dió explicación alguna. Y soplando viento favorable, levó anclas y se hizo a la mar.

V

Incidente.

Desde la partida de Sulpicio Karedec la Marquesa pasaba los días y una parte de las noches en el punto más elevado del castillo, en una terraza, desde la cual, estando el tiempo claro, se veía Jersey. Pero como aquella noche había un poco de bruma, no reconoció el barco del viejo marino hasta que llegó a la playa. En el mismo instante, la criada de confianza, Mari Juana, fué a decirle que la Baronesa de Kernizan deseaba verla.

—¡Mi sobrina!—exclamó la Marquesa estupefacta.

Una sobrina lejana a quien ella no había querido mucho hasta entonces, y la cual, por su parte, no la había manifestado mucho afecto. Y ella experimentaba una impresión curiosa, algo que dulcificaba su ulcerado corazón. Sus otros parientes, primos, le habían escrito, pero cartas tontas... Ninguno había ido a verla, y, sin embargo, ¡cuántas cosas pueden decirse en una hora, que no se dirían en diez años de correspondencia! ¡Y aquella sobrina llegaba de París!

—¡La habré juzgado mal!—dijo para sí la Marquesa.

La Marquesa la estrechó a su vez con cariño, abandonándose, a pesar suyo, a la exquisita dulzura de ser consolada.

—¡Gracias, hija mía!—balbució llorando.—¡Eres muy buena! Te agradezco mucho que te acuerdes de mí.

—He querido mezclar mi dolor al vuestro, hablar con vos de él, a quien tanto amaba yo... Bien he notado hace tiempo que me juzgábais mal; pero tengo un buen corazón, creedme.

—Ya lo veo—dijo bondadosamente la Marquesa.

Después, dominando su emoción, volviendo a su actitud intransigente, dijo: —Tu cariño me causa el mayor bien; pero si quieres evitarme la más cruel de las torturas, que jamás se trate entre nosotras del que ha deshonrado a nuestra familia... Jamás, ¿lo entendes bien?

—¡Dios mío, cuánto debéis sufrir! ¡Pero no encontrareis un supremo consuelo en su hijo, en vuestro nieto?

—No tengo nieto alguno... ¿Ese niño nieto mío?... ¡Jamás! La familia de los Trevenec ha muerto... Y puesto que eres tan buena que te interesas por ese niño, tranquilízate: he hecho todos los sacrificios necesarios para que su suerte esté asegurada, y hecho eso no quiero oír hablar más de él. De nuevo te aseguro que agradezco tu cariño... María Juana va a instalarte, nos volveremos a ver esta noche.

Y la Marquesa, completamente febril, subió a su observatorio, después de haber ordenado que Karedec se presentase a ella tan pronto como llegara.

Karedec saltaba a tierra en aquel momento.

La Marquesa le vio que abrazaba a su mujer que había salido a esperarle al puerto y que después se dirigió hacia el castillo.

Cuando vio al viejo marino se sintió tan conmovida, que tuvo que agarrarse al balaustrado de la terraza para no caer de espaldas.

—¡Viene solo!—dijo con tono desgarrador!—¡Yo no tengo nieto!

A los pocos momentos subía Karedec la estrecha escalera de piedra, chocando contra las paredes. Iba menos por dar cuenta de su misión que por saber si la marquesa tenía un pedazo de granito en el sitio que había ocupado su corazón.

hasta con celos, porque era ciertamente el más hermoso de la reunión; su cara era regular; tenía grandes ojos azules y cabellos de un rubio de color de oro, naturalmente rizados, que caían sobre sus hombros.

Pero ¿dónde estaba su mamá? En los intermedios se encontraba solo; nadie le llamaba para acariciarle, para arreglarle el vestido, para enjugar su frente sudorosa y desenredar sus largos cabellos. Y no se comprendía que la madre de tan hermoso niño no estuviese a su lado.

Concluyó el baile; ya muchos niños se habían dejado llevar sin protestar, y cuando los demás, cansados de divertirse, iban en busca de sus madres, el pequeño se encontró solo en medio del círculo, perdiendo su serenidad y dirigiendo a todos lados miradas inquietas... Los empleados del Casino se habían acercado a él y le rodeaban; el director se dirigió a él para preguntarle dónde estaba su mamá... ó su papá. Parecía no comprender, y en su mirada se notaba cada vez mayor angustia. No contestaba. Entonces Paul Moreau, que se había acercado, cogió al niño en sus brazos, y después de haberle dado un cariñoso beso en la frente, preguntó:

—¿De quién es este nermoso bebé?

Todas las conversaciones se interrumpieron, y una misma idea ocurrió a todos. ¿Cómo podía ser una madre bastante imprudente para dejárselo a su hijo?

—¿Dónde está la mamá de este hermoso bebé?—preguntó Paul Moreau.

Nadie le contestó. Y mientras un empleado corría hacia la playa, todos los presentes rodeaban al niño, agobiándole a preguntas él estaba completamente asustado, y estrechándose a Paul Moreau, parecía un pájaro a quien se le saca de su nido.

un hotel, ó era que había ido aquel día de una playa vecina? ¿Quién le había llevado al Casino?

Se decidió a contestar a esta última pregunta, en su gerga, medio inglesa, medio francesa; porque en cuanto a las otras preguntas no sabía que contestar.

No, no había sido ni su padre ni su madre quien le había llevado; la idea de sus padres parecía, por otra parte, muy vaga en su imaginación.

Quien le había conducido al Casino había sido un «hombre». ¿Qué hombre? No lo sabía. Un buen hombre que le había besado llorando al dejarle allí. ¿Cómo había venido? En un coche. ¿Y antes de montar en el coche? En un barco. ¿Y antes de embarcarse? Estaba en casa de unas señoras. ¿Dónde? No lo sabía. ¿Y su papá y su mamá? En casa de aquellas señoras le habían hablado de ellos; pero él no recordaba sino muy imperfectamente haberlos visto. ¿Cómo se llamaba? Contestó sin vacilar.

—¡Darling!

Nombre que en inglés significa querido mío, tesoro, amor, en fin, esos nombres cariñosos que tan naturalmente se da a los niños. Y como el alcalde quería cogerle la mano, tuvo miedo a aquel hombre tan grave, que, sin embargo, hacía lo posible por mostrarse cariñoso, y se echó a llorar. El hubiera preferido, con seguridad, quedarse con Paul Moreau, quien había hecho en seguida su conquista; pero el alcalde había decidido ya llevarse lo a su casa hasta que se encontrara a sus padres ó al desconocido que le había dejado en el Casino.

—Vamos, ven conmigo, querido—le dijo el alcalde.

Varios jóvenes de esta localidad preparan una función para reunir fondos con destino a las necesidades de la campaña de Melilla.

El crimen de La Higuera. Jaén 30, 9 m.

Continúan las sesiones de la vista de esta causa, verificándose la prueba testifical.

El fiscal modificó sus conclusiones, calificando el delito de robo, a consecuencia del cual se cometió homicidio.

Han dado principio los informes. Créese que hoy se dictará el veredicto.—Corres. postal.

Fin de feria. Manresa 30, 12:35 t.

Hoy ha terminado la feria llamada de San Andrés, habiendo desaparecido la animación que se notaba en los primeros días, y a lo que ha contribuido el tiempo lluvioso y de nieves que tenemos.—Semar.

La cuestión del Pantano.—Agitación. En Llorca notábase bastante agitación popular contra la empresa del Pantano con motivo de la venta de aguas que está ha anunciado, y que ven con profunda antipatía los interesados en el regadío.

Los periódicos locales dedican a la empresa las más acerbas censuras. El sindicato de regatos ha presentado la dimisión, simpatizando con el pueblo.

Se ha intentado celebrar una numerosa manifestación que parece no ha permitido el gobernador.

Este ha mandado guardia civil. Dada la sensatez del pueblo lorquino no hay que temer desórdenes, pero podrían surgir de insistir la empresa en sus propósitos, pues los ánimos están bastante excitados.—Fruitas.

El cólera. Tenerife 29, 1 m.

Murcia 29, 8:15 n. Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido:

En la capital, 72 invasiones y 14 defunciones, 11 de éstas de atacados anormales.

En Laguna, una invasión y una defunción.

En Tacoronte, sin novedad.

Faltan partes de Güimar y Candelaria.

El cólera. Tenerife 29, 8:30 n.

Murcia 29, 8:30 n. Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido:

En la capital, 76 invasiones y 10 defunciones, seis de éstas en enfermos de días anteriores.

En la Laguna, cuatro invasiones.

En Pago, una invasión.

En Candelaria dos invasiones.

El cólera en Canarias. Tenerife 29.

A pesar de la declaración oficial del cólera, que entristeció los ánimos, la población conserva su aspecto habitual, por más que aunque el mal se ha presentado en varios otros puntos, todos los rigores son para esta población.

La incomunicación con las demás islas es absoluta y en esta misma muchos pueblos, no solo imposibilitan el abastecimiento de la playa, sino que hasta rechazan la correspondencia de aquí, levantando barricadas en las carreteras.

En la Laguna, Tacoronte, Candelaria, Asona y otros pueblos se han registrado algunos casos.

La escasez es grande y las clases pobres y trabajadoras viven en situación muy precaria. Se dice que el gobierno ha enviado 3000 pesetas para remediar tanta calamidad, y la suscripción pública, abierta en esta capital asciende ya a unas 13000.

La comisión provincial y el ayuntamiento hacen cuanto pueden.

Están funcionando tres cocinas económicas en las que se sirven gratuitamente más de 3000 raciones diarias; se ha establecido un hospital de coléricos perfectamente montado; las comisiones de beneficencia y sanidad, formadas por vecinos, no reposan un momento y prestan grandísimos servicios, los médicos y el clero se portan admirablemente y el pueblo soporta con valentía la epidemia sin que

el pánico se haya apoderado de él en solo momento; al contrario, nadie se resiste a prestar ningún servicio y cada cual se dedica a sus ocupaciones ordinarias.

Las pérdidas del comercio y de los exportadores de frutos son enormes por el alojamiento de las líneas de vapores.—Fabra.

DE LA AGENCIA FABRA

Milán 29. Ante la posibilidad de que el señor Crispi se encargara de la dirección del ministerio italiano, el Sr. Secolo recuerda, considerándolo como una profecía, aquellas palabras de Mazzini: «Crispi será el último presidente del Consejo de la monarquía italiana».

Wiesbaden 29. Calculábase en 10.000 personas las atacadas por la influenza en la provincia del Hesse renano, siendo también numerosos los casos de dicha enfermedad en el ducado de Nassau.

Paris 30, 12:15 m. M. Eugenio Spuller aceptó el encargo de formar ministerio. Dicese que le han prometido su concurso M. Raynal para el ministerio del Interior, y M. Burdeau para el de Hacienda.

Buenos Aires 29. Los insurrectos de Desterro se han apoderado de Cuvilba (capital del estado de Paraná, sobre el río Iguaçu, a 753 kilómetros de Rio Janeiro).

Paris 30, 6:42 m. Circula como cierta la noticia de que M. Spuller ha ofrecido la cartera de Negocios Extranjeros a M. Constant.

Buenos Aires 30. Reunido el Senado en sesión secreta, aprobó el impuesto sobre los alcoholes.

Roma 30. La situación financiera de esta plaza acaba de agravarse. El Crédito Mobiliario Italiano ha tenido que hacer suspensión de pagos, por no haber podido pactar con el Banco Nacional el arreglo que en un principio se había proyectado entre ambos.

Muchas son las familias de la aristocracia cuyos intereses se ven gravemente comprometidos por esta catástrofe.

Londres 30. La fórmula adoptada para el nombramiento del general Martínez Campos no como jefe del cuerpo expedicionario en Melilla, sino del ejército de operaciones en Africa, es objeto de animados comentarios en los círculos parlamentarios.

La Segre 30. A consecuencia de la visita hecha a estos astilleros por el contralmirante Sr. Meckaroff, se anuncia que va a empezarse la construcción de un gran crucero por cuenta del gobierno ruso.

Teherán 28.—Recibido el 30. Según informes recibidos en los centros oficiales de esta capital, el cólera ha causado en la semana última unos 300 fallecimientos en todas las provincias de Persia.

Berlin 30. El examen hecho por los químicos ha demostrado que en el caso de haber hecho explosión las cajas enviadas desde Orleans al emperador y al conde, no hubiera podido causar ningún daño de importancia.

Guillermo II, al enterarse del resultado de dichas indagaciones, no pudo, según dicen, ocultar su sonrisa y dijo a sus intimos que en todo esto no había sino una broma de mal género de la que nadie debía preocuparse.

En la iglesia de Santa Cruz se verificó ayer el enlace de nuestro querido amigo D. Manuel Mora con la bella y distinguida señorita doña María de los Angeles Soto, hija del conocido comerciante D. Gregorio Soto.

Apadrinaron a los contrayentes don Emilio Mora, hermano del novio, y doña Julia Soto, hermana de la novia, bendiciendo la unión el excelentísimo Sr. D. Francisco Sánchez Juárez, auditor del Tribunal de la Rota.

Los recién casados salieron anoche para Zaragoza. Deseamosles felicidades sin cuento y eterna luna de miel.

Ante las autoridades de Barcelona se han verificado con éxito las pruebas de las granadas Lobbe para la extinción de incendios.

Las granadas Lobbe son esféricas y contienen unos 600 centímetros cúbicos de dos líquidos, uno de ellos encerrado en un tubo circular que va metido dentro de la granada y el resto en lo que de ésta queda libre.

Al echarse la granada al fuego, revienta, y los dos líquidos se unen desarrollando el amoníaco y ácido carbónico que contienen una cantidad de gas que hace imposible la combustión.

Ayer tarde se verificó en la sección cuarta del ministerio de la Guerra el sorteo entre los jefes y oficiales de los cuerpos de Sanidad y Administración Militar para cubrir el servicio de ambos cuerpos en el ejército expedicionario de Africa.

Las plazas que van a cubrirse son las siguientes: un inspector médico de primera clase; cuatro id. de segunda; tres subinspectores de primera clase; cuatro id. de segunda; nueve médicos mayores, quince médicos primeros y ocho segundos.

Y en la misma proporción del cuerpo de Administración Militar.

Ayer tarde se ultimaban en la cuarta sección del ministerio de la Guerra los trabajos para la formación de un tren-hospital, cuyo objeto ha de ser conducir y repartir los heridos entre los puntos que designe el gobierno.

El servicio médico del tren estará a cargo de dos médicos primeros y dos segundos.

Con fecha 28 de octubre nos escriben de Montevideo:

A propuesta de la administración del Dique Cibiti vino el crucero Colón a Montevideo, a fin de ocuparlo antes que diferentes buques argentinos que lo requerían por mucho tiempo para efectuar largas reparaciones en seco.

En el album del Dique escribió el comandante del Colón, como recuerdo de su visita estas palabras:

«Si Cristóbal Colón pudiera ver el espectáculo tranquilo, seguro y ordenado de la entrada en este dique del crucero español que lleva su inmortal nombre, seguramente lo tomaría a cuenta como recompensa de su grandiosa empresa, considerando los progresos realizados en estos países y la inteligencia y método seguidos por su capitán director».

El comandante del expresado crucero, su segundo, oficiales y guardias marinas se consideran satisfechos al así consignarlo.

El buque ha regresado a la república argentina, donde los sucesos hacían conveniente su presencia a juicio del ministro de España.

No hace aquí buen efecto que el gobierno español disminuya la importancia de su representación naval, colocándola en el último lugar de todas las potencias.

El crucero salió de Montevideo el día 16.

La prensa de Rosario, en cuyo puerto fundó el Colón el 21, consagra cariñosas frases al comandante del buque español Sr. Rodríguez de Rivera y a toda la oficialidad por su amabilidad y cultura.

El buque ha sido visitado por lo más selecto de aquella sociedad.

De dicho punto zarpará para el Uruguay, deteniéndose en San Nicolás y San Pedro.

Es tan esmerada la asistencia facultativa que se presta a nuestro querido amigo Sr. Barbieri, en su grave dolencia, que además de las visitas diarias de los doctores Salazar, médico de cabecera, Cisneros y Bolívar, se ha quedado al lado del enfermo las dos noches últimas el profesor don Francisco de Prada.

En Colombres (Rivadavia) el respetable médico D. Claudio Villanueva y Cuevas, uno de los profesores más antiguos de la provincia.

En Logroño, D. Natalio Echevarría. En Barcelona, D. Martín Bultó y Cahúe.

En Bilbao, doña María Mendabía y el niño Jesús Cortada.

En Córdoba, D. Rafael de la Cruz Barbudo.

En Azpeitia, D. Antonio Fernández.

La iglesia de San Joaquín, en Roma, se levanta ya magnífica en el Prati di Castello, gracias a la actividad del abate Brugidón y a la generosidad de los católicos. El pórtico, sostenido por altas columnas de granito de los Alpes, y el interior, están terminados. Ahora sólo falta concluir la cúpula, que pronto se levantará majestuosa dominando los edificios que la rodean.

Se han recibido noticias desoladoras de la China. Las condiciones morales y económicas del país son desconsoladoras. Las familias se ven obligadas a vender a los comerciantes de esclavos sus propios hijos por no morir de hambre y por no saber como mantenerlos.

Se ha dado lectura en el Vaticano al decreto de beatificación del venerable Antonio Grassi.

Al acto asistió Su Santidad.

El 2 de diciembre, a las dos de la tarde, se inaugurará en Turín, bajo la presidencia del arzobispo de aquel país, el Congreso de obreros católicos del Piemonte.

La real Academia de Jurisprudencia celebra sesión pública hoy viernes para continuar la discusión de la Memoria del señor Cossío, sobre «Conveniencias de entregar a una orden religiosa el régimen interior de las prisiones» y harán uso de la palabra los señores Macías y Cadalso.

TELEGRAMA OFICIAL. Palm 30, 10:30 m.

El comandante de marina al ministro:

A las diez de la mañana ha salido para Mahón la escuadra inglesa, compuesta de seis buques, al mando del vicealmirante Cairp.

Se ha dispuesto que los individuos de la compañía de infantería de Marina en esta corte que pasen con licencia ilimitada, causen alta en los batallones y compañías de activo.

El teniente coronel de artillería don Víctor Faura ha pasado a situación de excedencia. En su reemplazo ha sido nombrado jefe de trabajos del arsenal del Ferrol D. Bernardino del Solar.

Proyéctase la instalación de una sucursal del depósito hidrográfico en Ilo-Ilo.

Se ha aprobado el proyecto para construir el edificio destinado a la capitania del puerto de Cádiz.

ROMEO. Anteanoche tuvo lugar en este teatro un estreno con el mejor éxito. Se puso en escena una zarzuela titulada «Crispín», y desde las primeras escenas fué un éxito para sus autores, que lo son: del libro el Sr. Marín, y de la música los Sres. Chalons y Álvarez.

A instancias del público se repitieron varios números de música, y al final de la representación tuvieron que presentarse en escena varias veces los autores, en compañía de los actores.

La señorita Prado recibió muchos aplausos en los cuatro papeles que interpretó en dicha obra.

El telegrama del general Martínez Campos al ministro de la Guerra acerca de la conferencia que el primero celebró con Maley-Araaf, no dice más sino que el hermano del sultán pidió una nueva tregua y le fué negada por el general Martínez Campos.

Ayer tarde han debido embarcarse para Melilla los generales Primo de Rivera y Chinchilla.

Seguramente, si se llegara al 1.º de enero sin una modificación de prórogas del *modus vivendi* con Francia, o podría concedérselo a aquella nación,

según autorizados pareceres, la tarifa convencional de los tratados ulteriores, sin otras compensaciones.

El cólera de Tenerife no acusa progresión ni descenso en las últimas 72 horas.

El ministro de Fomento está redactando una disposición de carácter general sobre concesión de marcas extranjeras.

Ayer se ha dicho que se habían comunicado instrucciones a nuestro embajador en París acerca de nuestras relaciones comerciales con Francia.

Ayer han visitado al señor ministro de Fomento los alumnos de enseñanza libre para entregarle la exposición que solicitaban convocatoria de exámenes para el mes de enero próximo.

El Sr. Moret accedió en el acto a la petición.

Una comisión de dichos alumnos ha visitado nuestra redacción para rogarnos demos en su nombre las gracias al Sr. Moret por tan estimada concesión.

El juez de primera instancia de instrucción del distrito del Hospicio, señor Rodríguez Zapata, fué quien falló el pleito entre los obligacionistas de la casa de Osuna y el Banco de Castilla, sentencia que ha sido confirmada por la Audiencia, aceptando los fundamentos legales que en la misma expuso dicho señor juez, que son los mismos rebatidos en el Tribunal Supremo por la defensa de los obligacionistas y casa ducal de Osuna y defendidos por el Banco de Castilla, en cuyo favor se decidió el litigio.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS. El martes ocurrió un escándalo mayúsculo en el teatro Principal de Jerez.

Por cuestiones de bastidores el público se dividió en dos bandos, partidario cada uno de ellos de una de las dos tipas de la compañía.

El tumulto arreció al levantarse el telón, teniendo que intervenir las autoridades y la guardia civil.

Uno de los alborotadores arrancó un trozo de grada y quiso arrojarlo a la escena.

Las tipas a que nos referimos son las señoritas Michel y Albalat.

Dominado el escándalo continuó la representación.

—Hoy, viernes, se verificará en el currucido teatro Lara el estreno del juguete cómico en un acto y en prosa, original de un aplaudido autor, titulado «Fierabrás».

—Hoy, viernes, se verificará en el teatro Eslava el estreno del juguete cómico-lírico en un acto, titulado «El Cadete».

—En Euskal-Jai se jugará el viernes 1.º, a las dos y media de la tarde, un gran partido de pelota entre Irún y Nápárete contra Zurdo de Abando y Portal, que jugará por primera vez en esta frontón.

Por la noche, a las nueve, se jugará otro partido entre Víctor Adra y Victoriano Ediane contra Angel Garro y Martín Larraburu.

Las condiciones que servirán para la subasta del arriendo del arbitrio Romano de Villa, propuesto al Ayuntamiento por la comisión de Hacienda, son: tipo para la subasta 300000 pesetas anuales, siendo tres años el tiempo de duración del contrato. Se entregará al contratista las romanas existentes; los derechos que el arrendatario se halla autorizado a percibir, serán los del 1 por 100 del valor de las mercancías, pudiendo establecer el servicio en todos los mercados propiedad de la corporación municipal.

La comisión de obras ha elevado dictamen al Ayuntamiento, proponiendo la adquisición de una bomba sistema Lithman, para verificar el sondeo del río Manzanares, con cuyo procedimiento se realizarán los trabajos preparatorios a la construcción de dos puentes, uno en las Delicias y otro en la Florida, y una pasadera sistema Riffel en el antiguo pontón de San Isidro.

El día 3 del mes próximo, y con las solemnidades de costumbre, se verifi-

cará, a las diez de la mañana, desde la iglesia de Santa María a la de San Miguel, antes de la salida de la predicación y publicación de la Bula de la Santa Cruzada.

Por las diferentes comisiones de que se compone el Ayuntamiento, se están preparando los trabajos para la confección de los presupuestos municipales para 1891-92, en los diferentes servicios dependientes de aquéllas.

Victima de rápida y enoiosa enfermedad, ha fallecido en esta corte la virtuosa señora doña Juliana Zamora de Pérez, madre de nuestros distinguidos amigos D. Antonio, D. José y doña María, cuyo sepelio se verificó anteaer en el cementerio de San Justo, acompañado de numerosos amigos, entre ellos los señores condesa de Borjón, en su representación.

Reciba la atribulada familia nuestro más sentido pésame.

Hoy viernes, a las nueve de la noche, se reunirá la sección de industria de la Cámara de Comercio de Madrid, para ocuparse de asuntos de verdadero interés referentes a los tratados de comercio en proyecto con Francia, Inglaterra y Bélgica. La reunión se celebrará en la Asociación de Ingenieros, calle de Atocha núm. 16, con el fin de evitar la incomodidad de ir a sitio tan apartado como el que ocupa la Cámara de Comercio.

El premio mayor, tercero y 80 números de la centena, han sido vendidos en la afortunadísima administración núm. 20, de D. E. Mardomingo.

Con destino a la asociación de obreros católicos de San Sebastián están bordando las señoras y señoritas de aquella ciudad un precioso estandarte que ha de ser llevado a Roma por los peregrinos de la capital de Guipúzcoa.

El noble ejemplo de las señoras donostiaras es seguro hallar imitación en otros puntos, y por eso nos complacemos en hacerlo público.

A bordo de la *Gerona* ha llegado a Málaga el practicante de La Cruz Roja Agustín Blasco, el mismo que ha realizado la temeraria aventura de ir desde Melilla a pasar una noche en el poblado de Ujfrana.

Dice *La Unión Mercantil* de Málaga: «Viendo el Sr. Martínez Campos en el tren con dirección a esta capital, se dirigió a uno de sus ayudantes, encargándole que cuando llegasen a Málaga, comprase dos tercios metros Reamur iguales».

El duque de la Seo de Urgel, preguntado a su padre que objeto tenía aquellos aparatos.

—El general contestó: «Pues para colocar uno dentro de mi tienda y otro fuera, sabiendo así la verdadera temperatura del campamento, y poder apreciar si los soldados tienen bastante abrigo con las mantas de que están dotados, ó es preciso cuidar de mejorarlos en este sentido.»

Después de unos brillantes ejercicios, ha recibido ayer tarde el título de abogado en la Universidad Central D. Luis Talavera y Pardo, hijo de diputado provincial D. Gabriel.

El nuevo abogado cuenta 18 años de edad y ha obtenido durante su carrera 18 premios.

Ayer ha fallecido en Barcelona el ayudante de marina D. Tomás Salinas.

Se ha dictado una real orden disponiendo que a los obreros de los arsenales llamados al servicio militar en calidad de reservistas, se les conserven sus plazas hasta la terminación de la guerra.

En virtud de acuerdo del Consejo de ministros, se ha dictado una real orden por el ministerio de Marina en que, fundándose en no haber motivo de fuerza mayor, se resuelve que se esté a la observancia estricta del contrato celebrado con la Casa Vea Murguía para la construcción del buque de combate *Emperador Carlos V*, sin

aria allí tan bien, ó tal vez mejor que en casa de unos padres que parecía que le abandonaban. Se recorrieron los hoteles y las villas, se mandaron propios a los pueblos de los alrededores, y nadie se presentó a reclamar a aquel hermoso niño.

IV

Robado.

Al día siguiente la hija del alcalde, despierta antes del amanecer, esperaba con impaciencia el momento de abrazar al hermoso niño que le había sido confiado.

La vispera había sido para ella un encanto, acostarle y mirarle, porque una vez suavizado era un encanto aquel niño.

La hija del alcalde le había instalado en una habitación contigua a la suya, y si no había ido a verle en cuanto se despertó, había sido por dejarle que durmiera cuanto quisiera.

Sin embargo, como a eso de las ocho no había llamado aún, ella se decidió a verle, y se dirigió con cuidado hacia el echo del pequeño; pero apenas había enreabierto las colgaduras, retrocedió asustada...

El lecho estaba vacío; el niño había desaparecido.

Sin embargo dominó su turbación; trató de forjarse ilusiones, sin duda el niño era juguetón; la había oído acercarse y se había escondido. Le llamó tímidamente.

—Vamos, querido, ¿por qué no vienes a darme un beso?

Y experimentó una verdadera pena al no recibir contestación; ya había tomado afecto a aquel niño...

¡Tal poder de seducción tienen los momentos!

Y registro la habitación de nuevo, no pudiendo creer en aquella desgracia; pero al acercarse a la ventana, perdió toda la esperanza... Aquella ventana, que ella había cerrado cuidadosamente la vispera no estaba más que entornada. Ya no había duda, habían entrado durante la noche en la habitación y habían robado el niño.

Entonces llamó, medio loca, temiendo las reprensiones, creyéndose responsable y muy bronca acudieron al alcalde, señor

Perrin, y los criados de la casa; y como se esparció la noticia por la calle, y uno de los regidores vivía enfrente, acudió en seguida; luego llegó el comisario, después otro regidor, y en dos minutos se reunió a la puerta del alcalde una numerosa concurrencia.

La noticia llegó al mercado, de allí al puerto, y de éste a la playa, y mercado, puerto y playa quedaron desiertos en un instante; todos acudían a la puerta del alcalde para oír el resultado de las pesquisas.

Allí había un delicioso normingueo de cabecitas muy angustiadas al saber que el niño de la vispera había sido robado; los niños que desaparecen así no se les vuelve a ver jamás.

—¡Pobre pequeño! ¡Ya no le volvería a besar su madre!

Espíritus fuertes, a quienes esta historia del niño robado hacía sonreír, explicaban las cosas de una manera muy sencilla: los padres de aquel niño habían debido perderle la vispera, y un poco avergonzados, sabiendo por las noticias de la ciudad que había sido recogido en casa del alcalde, habían ido a recuperarle de oculto por librarse de enojosas explicaciones. Y esta era demasiada emoción por una cosa insignificante.

Pero no había trascendido una hora cuando ya traspiraban los detalles de las averiguaciones que se habían hecho, detalles que no permitían dudar ya de que el niño no era un niño abandonado.

No habiéndose llevado el raptor las ropas del pequeño, se había descubierto en el bolsillo interior de su blusita de terciopelo negro, un sobre que contenía cuarenta billetes de cinco mil francos.

Esta suma de doscientos mil francos probaba hasta la evidencia la intención de desembarazarse de aquella criatura, que debía molestar a alguna gran familia. Le rehusaban el cariño, le daban dinero... Ni una sola palabra, ni un indicio, en el sobre no había más que los billetes.

Y se mandaron despachos a todas partes, dando a las señas del niño robado; el raptor no podía estar lejos. Y a pesar de esta solución momentánea, las gentes no abandonaban la plaza en que estaba situada la casa del alcalde. Parisienses, criados, aldeanos pescadores y marineros, todos contemplaban la casa como si

de ella pudiese salir alguna nueva noticia. Sobre todo un hombre alto, de aspecto rudo, que había llegado allí uno de los primeros y que se paseaba de grupo en grupo espionando las conversaciones, dirigiendo sin cesar los ojos hacia aquella casa con extraña fijeza. Varias veces le habían dirigido la palabra algunos curiosos y él había contestado nada más que por gestos vagos. Comprendía que si hablaba las lágrimas ahogarían su voz. Porque aquel hombre era Sulpicio Karedeuc, el viejo marino, el ejecutor de los deseos de la Marquesa. Con el rostro contraído y ahogando los sollozos, apretaba furtivamente los puños en sus bolsillos. Y esta idea se acentuaba en su imaginación sencilla y recta: —¡Yo no hubiera debido... no!... ¡Por Jesús! ¡Yo no debí!

—¿Y qué hacer ahora? ¿Qué decisión tomar?

—¡Ah! ¡esa mujer!... ¡Aunque me hubiera mandado a la muerte, hubiera ido sin vacilar!

Pero la noticia del robo del niño le destrozaba el corazón. En aquel momento atravesó la plaza un coche cerrado; y como se veía obligado a pararse por la concurrencia, un viajero que iba en él se asomó a la ventanilla. Karedeuc se estremeció; había reconocido al escamoteador Paul Moreau, el mismo que la vispera había preguntado: «¿Dónde está la mamá de este hermoso bebé? ¡Ah! ¡sí! ¡la mamá!... Sulpicio no pudo contener una gruesa lágrima. ¡La mamá estaba lejos: en el país de donde jamás se ha visto volver a nadie!... ¡Muerta de pena la pobre señora!

Paul Moreau, dirigiéndose a la multitud que rodeaba al agente que vijilaba la plaza, le interrogó acerca de la causa de aquella reunión; porque el escamoteador conocía algo a toda la gente del país. El agente se acercó para contarle lo que ocurría. Karedeuc no estaba mas que a dos pasos de él.

—¿Cómo, señor Moreau,—exclamó el agente—no sabeis lo que ha pasado?...

—Pues no se habla de otra cosa!

No. Paul Moreau no lo sabía. Había salido a dar un paseo por la mañana, dijo, íacia Mesnil-Val, después se había puesto a preparar su equipaje.

El agente le contó el drama que precedía a toda la nobleza.

Paul Moreau pareció extraordinariamente sorprendido. ¡Eh! ¿qué? Aquel hermoso niño a quien él había besado la vispera, ¿desaparecido? ¿Robado?

—¡Ah! ¡hubierais hecho bien en escamotearme vos ayer—dijo el agente sonriendo.

Karedeuc creyó que en aquel momento una nube oscura pasaba por los ojos del prestidigitador. Paul Moreau consultó su reloj.

—¡Diablo! —dijo—es preciso que llegue a tiempo a Dieppe. ¡Coche, en marcha!

El coche emprendió de nuevo la marcha lentamente por entre la multitud.

—¿Por qué Karedeuc le siguió? ¿Qué sentimiento secreto le impulsaba a acercarse a aquel Paul Moreau?... El coche atravesaba la calle, una verdadera costa; y después había que subir una gran pendiente para llegar a la carretera de Dieppe.

Paul Moreau asomaba la cabeza por la ventanilla a cada instante y dirigía sus miradas hacia atrás.

Estaba muy acostumbrado a leer en las fisonomías para no adivinar que el hombre que le seguía ardía en deseos de hablarle.

—¡Coche! —gritó—¡arread! no vamos a llegar a tiempo.

Karedeuc, al oír la orden, apresuró también el paso. Y en el momento en que el coche llegaba a la carretera de Dieppe, ya le había adelantado él.

EDICION DE LA MAÑANA

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Noticias de Orán.

Orán 30, 7 n. Noticias procedentes de Melilla aseguran que continúan los riffeños enviando pregones excitando a los musulmanes a la guerra santa.

NACIONALES

Ataque del general Weyler.

Burgos 30, 10:30 n. En el tren expreso ha salido con dirección a Madrid el general Weyler. Salieron a despedirle a la estación el gobernador, el alcalde, el director del Banco, los generales y oficialidad de la plaza.

Salida de los generales.

Málaga 30, 10:40 n. Acaban de salir en el vapor trasatlántico Baldomero Iglesias los generales Chinchilla, Primo de Rivera, Ortega, Mella, Aznar, Echagüe, Salinas, el de ingenieros Sr. Cerero, el de artillería Sr. Castro, el de Sanidad Sr. Plá y el de estado Sr. Alcantara con sus respectivos estados mayores, el escuadrón de la guardia civil que va al cuartel general de Martínez Campos, la escolta del comandante del segundo cuerpo de ejército y algunas acémilas, no habiendo podido embarcar todos los caballos y mulos por falta de espacio en el buque.

Desde el hotel de Roma al mesle numeroso público esperaba al paso de los generales, acompañándolos hasta el embarcadero.

A bordo fueron las autoridades y comisiones de todos los centros y círculos de recreo.

En el mismo buque va nuestro compañero D. Jenaro Alas, el cual no salió anoche por el mal tiempo. Llevamos dos días sin noticias de Melilla.—A.

Huelga de tranvías.—Postulación de estudiantes. Zaragoza 30, 7 n. La empresa de los tranvías ha participado al gobernador que suspenda la circulación por no poder satisfacer la contribución.

Desde mañana comenzarán los estudiantes de la Universidad a postular por las calles, destinando las cantidades que se recojan a la guerra de Africa.—Fondovila

DE LA AGENCIA FABRA

Manila 30. Hoy jueves ha salido de este puerto para Singapur el vapor correo de la compañía Trasatlántica, Santo Domingo.

Paris 30. A las cuatro de la tarde el Sr. Spuller volvió a ver al presidente de la república, como se lo había prometido, para manifestarle que había practicado ya varias gestiones respecto a la constitución del gabinete; pero que tropezaba con ciertos inconvenientes que no esperaba vencer sin la cooperación de Casimiro Perier, presidente de la Cámara de Diputados.

Con anuncio del presidente de la república, el Sr. Spuller encaminó entonces sus pasos hacia el domicilio de este último, a quien rogó con insistencia visitara a M. Carnot.

Como quiera que varios periódicos de la mañana habían hecho un llamamiento al patriotismo del Sr. Casimiro Perier, rogándole a nombre de los intereses de Francia no negara su cooperación a la obra nacional de constitución de un ministerio de gobierno, el Sr. Perier declaró al Sr. Spuller, que estaba dispuesto a avistarse con el presidente de la república, efectuándose a las seis la entrevista de ambos.

En seguida se dirigieron al Eliseo los Sres. Spuller y Casimiro Perier, declarando este último al Sr. Carnot, que aceptaba la misión de proseguir los trabajos emprendidos por el primero y encaminados a la formación del gabinete.

Ignorase si el Sr. Constans aceptará la cartera de Negocios extranjeros, que le ofreció el Sr. Spuller.

Berlin 30. En la sesión del Reichstag de esta tarde, el Sr. Liebknecht, hablando en nombre del partido socialista, dijo al tratar del atentado frustrado contra el emperador y el cancliller, que los socialistas consideran semejantes actos como productos de una verdadera locura, y los asimilan a los demás crímenes de derecho común.

BOULOGNE 30.

Ha llegado a esta población la señora condesa de París, que se dirige a Madrid, de paso para sus posesiones de Andalucía.

PARIS 30.

El Sr. Casimiro Perier ha dado comienzo a sus gestiones para la formación de nuevo ministerio. Dicho político desempeñará la cartera de Negocios Extranjeros, encargándose de la del Interior el Sr. Reynal, de la de Hacienda el Sr. Burdeau y de la de Justicia el Sr. Spuller.

CRISIS EN FRANCIA

FOR TELEGRAFO

Gabinete probable. Paris 30, 9:25 n.

Ante las dificultades de M. Spuller para formar gabinete, insistió cerca del presidente de la república para que se encargara de esa formación M. Casimiro Perier.

Este aceptó por fin y probablemente se encargará de la presidencia del Consejo y del ministerio de Negocios Extranjeros: M. Reynal, Interior; M. Burdeau, Hacienda; M. Jonnart, Comercio; M. Trarieux, Justicia; monsieur Loubet, Obras públicas; M. Mercier, Guerra; M. Lafont, Marina, y M. Kerjegu, Agricultura.—R. Blasco.

VENTA DE ARMAS EN MARRUECOS

Al Moghreb el Aksa, periódico que se publica en inglés en Tánger, reñere en el número del 25 de noviembre, ayer recibido, lo siguiente:

«Una persona muy conocida, que desde hace diez meses reside en Fez y que acaba de llegar de aquella ciudad, dice que al llegar a Wazan tuvo que detenerse para tomar algún descanso y proporcionárselo asimismo a sus caballos.

A poco de llegar se le acercaron algunos soldados preguntándole si era francés.

El viajero contestó que era español, lo cual bastó para que una hora después le notificasen las autoridades que en vista de la excitación que reinaba por efecto de las actuales circunstancias, no podían responder de su seguridad, por lo cual le aconsejaban que se ausentase en el acto.

No era esto posible por estar completamente rodeado de atigga. Su permanencia, sin embargo, se hizo casi imposible, porque al saber que era español nadie quería darle albergue, aumentando las molestias de su situación la lluvia que caía a torrentes.

Cuando ya no sabía qué hacer, un pobre moro se le acercó ofreciéndole hospitalidad en su pobre choza, con lo cual pudo pasar la noche bajo techo, así como sus servidores y caballos.

A la mañana siguiente súpese en Wazan el acto de caridad realizado por el pobre moro, lo cual le valió ser reducido a prisión y recibir 200 azotes. Sabedor el viajero de que ocurría, quiso en el acto reclamar ante las autoridades, pero a pesar de sus esfuerzos no pudo ver a nadie que escuchara sus quejas.

Mandó entonces un emisario para ver si tenía más fortuna, y la respuesta que éste le trajo, fue que si se marchaba inmediatamente el moro sería puesto en libertad. Ofreció el español hacerlo así, y gracias a esto salió su protector de la prisión.

Como necesitaba víveres para continuar su viaje de regreso a una plaza inmediata a la ciudad, donde plantó sus tiendas, aguardando la hora del mercado que había aquel día en Wazan.

Al volver al Zoco o plaza donde aquel se celebraba, vió con gran sorpresa que los artículos principalmente, puestos a la venta, consistían en fusiles de repetición de diferentes clases, cartuchos y otras municiones, y que los compradores eran en su mayoría riffeños.

Este hecho explicó al viajero el empeño en hacerle abandonar cuanto antes la ciudad.

MELILLA

TELEGRAMAS OFICIALES

Chafarinas 30, 8 m. El comandante del Venadito al ministro de Marina: Continúa el temporal. Sigo en este puerto, por habérmelo así ordenado por telegrama el general en jefe.

Ha quedado remediada la avería del Temerario. Llegó el buque de guerra. Sin novedad en los buques de guerra y en el vapor San Agustín.

Melilla 30, 1:35 t. El comandante general de la escuadra al ministro de Marina: «En la amanecida de ayer hubo que dejar el fondeadero, por mar gruesa de Este con N. Al intento de variar el ancla se inutilizó la máquina del cabestrante, pero pude conseguir efectuarlo a brazo. Es de absoluta necesidad fundir el piñón partido, que calculo podrá hacerse en dos días en el arsenal.

Los cruceros Cuba, Lusón, Venadito y Temerario aguantan el tiempo en Chafarinas. Yo le aganto en la mar. El primero dejó un bote de vapor y el segundo el de fondeadero, abalanzando el ancla.

Sin novedad en los buques. Melilla 30, 11:15 m. El ayudante de marina al ministro: Llegó el vapor Triano, procedente de Amberes, con dos millones de cartuchos, y el San Agustín, de Chafarinas, con tropas.

También ha llegado el crucero Conde del Venadito y el vapor Sagunto, que conduce tropas.

DE LA AGENCIA FABRA

Málaga 30. (Del correspondiente especial de la Agencia Fabra Sr. Alas.)

El tiempo presenta mejor crisis, haciendo posible la marcha a Melilla del vapor Baldomero Iglesias. En dicho buque saldrá esta noche los generales Primo de Rivera, Chinchilla y Ortega con sus respectivos estados mayores y escolta, una compañía de ingenieros, 50 guardias civiles y un escuadrón del regimiento lanceros de la Reina. He tomado pasaje en dicho buque, por lo cual mis primeros despachos los fecharé en Melilla.

No ha llegado a este puerto, por causa del temporal, el vapor correo de dicha plaza africana.—Fabra.

EL MOTÍN DE LA LÍNEA

Línea de la Concepción 24.

Cuando estas cuartillas lleguen a su poder, ya tendrán ustedes conocimiento por telegrama del motín habido ayer en esta localidad; pero como quiera que la comisión telegráfica por un lado y el alejamiento del teatro de los sucesos por otro, pueden contribuir a abultar o reducir los hechos en la fantasía popular, de aquí que, guiado por la más estricta buena fe, dé a ustedes noticia exacta del motín habido, teniendo presente ante todo que su periódico es tenido en justicia en España por oficina de verdadera información, exenta de pasiones y rencillas.

Hasta el presente, señor director, cada vecino de esta villa viene viendo como puede, librando batalla pasiva con el aduana, no precisamente porque se venzan a ella, sino porque se defienden a defender a la Hacienda pública, sino porque encontrando más baratura de precios en los artículos de primera necesidad adquiridos en la vecina plaza inglesa de Gibraltar, a ésta van a surtir, pagando a su paso por la aduana pequeñas cuotas que, aunque real y verdaderamente resulte a los compradores igualdad con los precios españoles, después de pagada la introducción por la aduana y a más los derechos de consumo, se sigue sin embargo, comprando en Gibraltar por la mayoría del vecindario de la Línea en fuerza de la costumbre, ley muy española, aunque no sea en esencia de resultados prácticos y beneficiosos.

Ayer, como por encanto, surgió el motín, llevando como única voz la de Muerza el administrador de la aduana!

Repetidas y multiplicadas veces en los periódicos de la localidad se han reproducido quejas en contra de la personalidad de Muerza el administrador, sin que estas quejas hayan hecho mella en el ánimo de dicho señor, que, a poseer mejor tacto y modificar su duro carácter, no hubiera, seguramente, dado lugar al escándalo producido ayer.

Ejemplo palpable de lo que puede influir la buena dirección en los negocios públicos es el siguiente: Existe delante de la aduana la In-

pección Sanitaria, y a pesar de que desde que se abrió esta oficina del Estado en 8 de julio último, viene el personal sanitario llenando su cometido con verdadero celo e interés plausibles, a ninguna persona de las que formaban en los pelotones subversivos se le ocurrió agredir de obra ni aun de palabra a la inspección referida, siendo esto aun más de notar, cuanto que desde que se declaró oficialmente la epidemia cólica en Tenerife, redobló las medidas y precauciones de Sanidad.

Por lo demás, el motín no ha tenido importancia política ni comercial. Ha sido únicamente un escándalo encaminado a demostrar el vecindario de este pueblo las antipatías que ha sabido captarse el administrador actual de esta aduana desde que tomó posesión de su cargo, y que, por otro lado, estaba previsto por la opinión.

Si otra cosa hubiera sido, algo mucho más grave hubiese sucedido en una población de 20.000 almas, sin otra guarnición que ocho guardias civiles, otros tantos de orden público, cien carabineros y dos compañías de infantería de línea para todo el servicio de resguardo, costas, aduana, carreteras y recinto de una población fronteriza.

Creyendo haber cumplido con un deber de imparcialidad además del de información que mi cargo me impone, nada más tiene que decirle por hoy.—El correspondiente.

encarnados, y hasta el tanto no pudieron igualarse ambos bandos. Después los azules fueron delante, igualmente nuevamente en el tanto 30. Desde este tanto no hubo más igualadas.

SUCESOS:

A las nueve de la mañana de ayer falleció repentinamente en la plaza de San Miguel, Hilario Muñoz, de sesenta y siete años, natural de La Granja, y domiciliado en la casa número 17 de la calle de la Encarnación.

En la cuadra situada en el número 16 de la calle de Pozas, se ha cometido un robo ayer mañana, llevándose los ladrones, además de una cartilla del Monte de Piedad por valor de 7800 reales, 3000 en metálico.

Los cacos no han sido habidos. —Ha sido capturado en el pueblo de Polán, Trifón Martínez, que se había fugado del penal de Ocaña.

Para prenderlo fue preciso librar una verdadera batalla, pues el penado acometió a la pareja de la guardia civil, sobre la que hizo fuego, resultando con heridas leves la niña Antonia, y lamentablemente, que se hallaba por el lugar de la ocurrencia, el guardia Eusebio Sadeño, y con el capote atravesado por una bala el teniente, jefe de línea, Sr. Scardi.

Trifón Martínez también resultó herido en una mano. —En una obra de la calle de Alfonso XII ocurrió ayer una sensible desgracia.

Un obrero que en ella trabajaba fue cogido por un turno de los que se emplean para subir materiales, causándole gravísimas heridas y contusiones.

En grave estado fué conducido a la casa de socorro del distrito del Congreso.

Nos parecen dignas de ser tenidas en cuenta por el señor ministro de Fomento las siguientes observaciones que hace un colega respecto al Museo de Pinturas:

«Varios pintores y artistas de los que concurren diariamente al Museo, han suscrito una instancia dirigida al señor ministro de Fomento, quejándose, con harta razón, de la temperatura siberiana que reina en las vastas salas de aquel edificio.

Imposible es pintar, pues se hiela el aceite de los colores, y peligrosísimo detenerse algunos minutos en la contemplación de un cuadro.

Es tan grande el frío que se procura evitar todo riesgo de incendio; pero como quiera que en otras dependencias se encuentra buena lumbre, no parece equitativo el negar todo calor a los aficionados y a los numerosísimos visitantes extranjeros.

Eso sin contar con que fríos tan excesivos perjudican a los cuadros mismos, cuyo barniz se empasta y deteriora.

Medios hay de calefacción que alejan todo peligro, y ya es tiempo de emplearlos, tanto más, por cuanto, si mal no recordamos, ha tiempo que reayó acuerdo sobre el asunto.»

El Boletín del Ministerio de la Guerra publica la siguiente relación de destinos:

Al general de división D. Luis Capa, el cargo de fiscal militar del Consejo supremo.

Al teniente coronel de caballería D. Antonio Jiménez y al comandante de infantería don Claudio Díez, ayudantes del teniente general D. Joaquín Colomo.

Del señor comandante en jefe del sexto cuerpo de ejército, al comandante de infantería D. Francisco Villalón y al capitán de la misma arma D. Doroteo de Carlos.

Ayudante de campo del general de división D. Federico Verdugo, al teniente coronel de infantería D. Alejandro Rodríguez.

Idem de id. del general de brigada D. Nicolás Ray, al comandante de infantería D. Manuel Pérez Vizcaino.

Idem de id. del general de brigada D. Juan Ordaz, al capitán de infantería D. Alejandro López.

Idem de id. del general de división D. Narciso Herrera Dávila, al teniente coronel de artillería D. Rafael Sevilla y al capitán de estado mayor don Alfredo Escasío.

A las inmediatas órdenes del general de división D. Narciso Herrera, al capitán de artillería D. Alfredo Corradi, primer teniente D. Alfonso Sanchez y al capitán D. Fernando Sota.

Destinando al parque móvil del primer cuerpo de ejército, al capitán de artillería D. José Reina.

Continuando de ayudante de campo del general de división D. Enrique Franch, el comandante de caballería D. Federico Arnaiz.

Destinando al cuartel general del general en jefe del ejército de Africa, al médico primero del cuerpo de Sanidad D. Emilio Saldaña.

Idem al capitán de infantería don Carlos García Alix al regimiento de Africa, núm. 1, supernumerario.

Idem al capitán de infantería don Miguel Ordaz, al regimiento reserva de las Antillas, núm. 68, a los efectos de lo dispuesto en el art. 3.º.

Mañana saldrá para Barcelona, para jugar dos partidos, el afamado pelotari Belouqui.

En razonada instancia se ha solicitado del ministro de la Gobernación que por la autoridad civil se señalen los locales convenientes para la celebración del sorteo de los mozos del actual reclutamiento pertenecientes a las zonas de esta capital, a fin de librar de la intemperie a las autoridades que los presiden y al público que a ellos asiste, y para que desaparezca la anómala situación de someter a las leyes de la milicia a los ciudadanos que al acto concurren, en el mero hecho de venir celebrándose los sorteos en los patios de los cuarteles, cuyos recintos pertenecen a la jurisdicción de guerra.

Preocupados muy atentos de la petición, esperamos que la resolución armonice las conveniencias públicas con el cumplimiento de la ley de reclutamiento, la cual determina que el acto del sorteo será público, evitándose de tal modo la imprevisión existente hasta el día, que puede originar lamentables consecuencias.

El vapor correo francés Saint Germain, procedente de Veracruz, Habana y Puerto Rico, ha llegado a Santander el 30 de noviembre, a las ocho de la mañana.

En Ceuta se ha instalado la cofradía de la Milicia Angélica, perteneciendo a ella muchos oficiales y soldados de todas las armas.

A fin de acrecentar más y más el amor de las almas hacia el Ángel tutelar de la castidad, se han distribuido multitud de libritos, medallas, círculos y demás objetos religiosos.

La junta sindical del gremio de carpinteros con taller abierto, celebra una reunión el domingo próximo, a las diez de la mañana, en la plaza del Carmen, núm. 1, principal, para la que invita a todos sus compañeros.

A las tres de ayer tarde zarpó del puerto de Cádiz para el de Habana y Escalva, el vapor correo Montañana.

conduciendo la correspondencia oficial y pública, 129 tripulantes y 104 pasajeros.

La Junta directiva de empleados del cuerpo de correos, representada por el abogado del Colegio de Madrid D. Francisco de A. Pacheco, presentó al señor ministro de Fomento una demanda contenciosa administrativa contra lo dispuesto en el art. 85 del real decreto de 30 de agosto último.

TEATRO REAL.

Anoche se verificó la función extraordinaria cuyos productos se destinan a socorrer a las familias de las víctimas de la catástrofe de Santander.

La ópera que se cantó fue Los Húngaros, y todos los artistas que tomaron parte en la ejecución, lo hicieron mejor que ninguna noche, siendo ruidosamente aplaudidos.

La clase media contribuyó mucho al éxito de la fiesta, pues todas las localidades de los dos últimos pisos estaban ocupadas. No así los palcos plateas y las butacas, donde apenas había gente.

Asistieron S. M. la reina y S. A. la infanta Isabel.

Muchos de los principales artistas que tomaron parte en la función lo hicieron gratuitamente, dado el objeto benéfico a que se dedicaba.

La prima donna señora Arkel, que no tenía papel en la obra, quiso también contribuir al alivio de las desgracias de Santander, comprando un palco entresuelo y asistiendo al espectáculo.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes sobre provisión de registros. GOBERNACION.—Real orden declarando limpias las procedencias de Francia.

Bolsin de la noche.

Fin de mes, 65'90. Barcelona. Interior, 64'90. Exterior, 78'07. Paris, 60'90. Londres, 00'06. Francos, 23'85. Libras, 31'42.

DIARIO EN 30 VERSO

Jueves. FELIPE PEREZ Y GONZÁLEZ

EL SOL DEL RIFF

Un soldado que escribe desde Melilla, donde batirse por la patria está considerado el obrero, refiere una ocurrencia que oyó a un moraz enorme, todo aterrorizado al ver los proyectiles que por las noches lanzan sus claros luceros sobre el campo, que los moros ya a gusto no recorren:

«Estos terribles brujos los perros españoles: robar se les morios y luego los luceros, metiendo en hotellas, saltarlo por las noches para alumbrar el campo y darnos desazones.»

Si ahora entre los riffeños esa noticia corra y tomáran por brujos y en su temor suponen que hay quien el sol les quite, que hay quien el sol les robe, cuando llegue el momento de las operaciones y sufran el castigo y lleven un buen golpe, podrán decir: «Cristianos, estar muy malos hombres, quitamos sus brujos para alumbrar la noche y darnos un sol feo, que tiene tres bemoles.»

SINDICATO DE FABRICANTES DE MATERIAS EXPLOSIVAS

Calle de la Biblioteca, 17, Madrid. Acordado por real orden de 21 del actual el concierto con los fabricantes de pólvoras y mezclas explosivas de todas clases para el pago del impuesto establecido en el art. 49 de la ley de presupuestos vigente, se avisa a todos los señores que estuviesen dedicados a esta industria con anterioridad al 28 de agosto último, en que se constituyó este Sindicato, que no obstante considerarse por la Administración en situación legal para solicitar el concierto solo a aquellos fabricantes que figuraban en la matrícula correspondiente en 8 del citado agosto, podrán también solicitar y obtener su entrada en el todos los que en la expresada fecha de la constitución figurasen ya en la matrícula citada, siempre que lo soliciten en el término de un mes, a partir de la fecha de publicación del presente anuncio.

A este efecto, y dentro de dicho plazo, podrán los interesados dirigirse en carta a esta Gerencia, expresando su adhesión al Sindicato y acompañando certificado de la Delegación de Hacienda correspondiente a punto del domicilio de la fábrica, en que se haga constar su calidad de fabricante, fecha del alta en la matrícula industrial y clase de fabricación a que se dedica con anterioridad a la expresada fecha de 28 de agosto último.

Madrid 30 de noviembre de 1893.—El Director Gerente, Joaquín de Ariza.

BOLSA DE MADRID-COTIZACION DEL 30

Table with 3 columns: Fondos publicos, Del 29, Del 30. Rows include Deuda perpetua a 4 0/0 int., Deuda id. pagueos, Deuda id. fin corriente, etc.

El vapor correo francés Saint Germain, procedente de Veracruz, Habana y Puerto Rico, ha llegado a Santander el 30 de noviembre, a las ocho de la mañana.

En Ceuta se ha instalado la cofradía de la Milicia Angélica, perteneciendo a ella muchos oficiales y soldados de todas las armas.

A fin de acrecentar más y más el amor de las almas hacia el Ángel tutelar de la castidad, se han distribuido multitud de libritos, medallas, círculos y demás objetos religiosos.

La junta sindical del gremio de carpinteros con taller abierto, celebra una reunión el domingo próximo, a las diez de la mañana, en la plaza del Carmen, núm. 1, principal, para la que invita a todos sus compañeros.

A las tres de ayer tarde zarpó del puerto de Cádiz para el de Habana y Escalva, el vapor correo Montañana.

En Ceuta se ha instalado la cofradía de la Milicia Angélica, perteneciendo a ella muchos oficiales y soldados de todas las armas.

A fin de acrecentar más y más el amor de las almas hacia el Ángel tutelar de la castidad, se han distribuido multitud de libritos, medallas, círculos y demás objetos religiosos.

La junta sindical del gremio de carpinteros con taller abierto, celebra una reunión el domingo próximo, a las diez de la mañana, en la plaza del Carmen, núm. 1, principal, para la que invita a todos sus compañeros.

A las tres de ayer tarde zarpó del puerto de Cádiz para el de Habana y Escalva, el vapor correo Montañana.

En Ceuta se ha instalado la cofradía de la Milicia Angélica, perteneciendo a ella muchos oficiales y soldados de todas las armas.

modifícase en nada la forma del pago de los plazos 8.º, 6.º y 7.º.

Se ha aumentado una plaza de práctico en el puerto de San Sebastián.

En todos los buques de guerra se han establecido clases de instrucción para los marineros que deseen ascender a cabos de mar de segunda clase.

Se ha autorizado el embarco de aspirantes chilenos en la corbeta Nauisius.

La Escuadra de Instrucción se llamará en lo sucesivo Escuadra de operaciones en la costa de Africa. Conservará su actual organización y seguirá mandándola al contralmirante don Zuloa Sánchez Ocaña. En 1888 se llamó Escuadra del Mediterráneo.

El subsecretario de Gobernación, Sr. Alonso Castrillo, no ha asistido ayer tarde a su despacho por encontrarse ligeramente indispuesto.

En el tren correo de ayer mañana han llegado a Madrid, procedentes de Zaragoza, seis hermanas de la Caridad, acompañadas de los diputados provinciales de Zaragoza Sras. Pamplona y Lamana, yendo dichas respetables señoras a practicar la caridad en los heridos de la guerra de Africa en Melilla.

«¡Dios los recompense tan benéfica obra!»

Según noticias particulares de la isla de Cuba ayer se habrá reunido en la Habana la asamblea del partido reformista con el objeto de nombrar presidente al conde de la Mortera.

Este señor ha salido ya del Havre para la Habana.

Según dicen de Filipinas, el número de igorrotos bautizados últimamente en Tiagan llega a 1800.

El señor ministro de Fomento tiene en estudio la pretensión de los estudiantes que, como reservistas, son llamados a las filas, a fin de que les sea válida la actual matrícula para cuando regresen del servicio.

El ministro está en ánimo de acceder a la petición, estudiando ahora si esto puede hacerse por decreto ó si es necesaria una ley.

En el consejo de ministros se ha hablado también al curso que se lleva el sumario incoado con motivo de los sucesos del Liceo de Barcelona, habiéndose indicado el ministro de Gracia y Justicia las probabilidades que existen de que caigan en poder de los tribunales los autores de aquel horrendo crimen.

Nada hay positivo en las esferas oficiales respecto al nombramiento del general Beránger para el mando de la escuadra que opera en aguas de Melilla; pero a varios marinos hemos oído decir que sería una determinación muy acertada por las condiciones excepcionales que reúne el general Beránger como hombre de mar.

ÚLTIMA HORA

MOVIMIENTO Y AVANCE DE NUESTRAS TROPAS

Entre personas bien informadas circuló ayer tarde el rumor de que en la mañana de ayer había comenzado el movimiento de avance nuestras tropas de Melilla, las cuales habían llegado al cerro de Sidi-Aguariach y hasta el límite de nuestro campo.

El movimiento del ejército, dirigido por el general Martínez Campos, se realizó sin hallar la menor resistencia por parte de los moros y aun sin que éstos aparecieran a la vista dispuestos a combatir.

Los informes a que nos referimos mañana que había empezado la construcción del fuerte de Sidi-Aguariach. La noticia anterior ha tenido confirmación plena y oficial en los telegramas recibidos ayer tarde por el señor ministro de la Guerra.

Los despachos del general Martínez Campos son dos, según nuestros informes.

En el primero, fechado en Melilla a las doce de ayer, dice que emprende las operaciones de construcción del fuerte de Sidi-Aguariach; que si los moros hostilizasen, ocuparía posiciones avanzadas y en el flanco izquierdo de aquí para proteger los trabajos que si no hostilizasen, a las cuatro de la tarde retiraría las tropas a sus campamentos y suspendería las obras hasta hoy, en que las reanudaría con el mismo aparato de fuerzas.

Este telegrama debió sin duda dejarse en la plaza el general Martínez Campos al salir de Melilla, para dar principio a la operación mencionada de empezar las obras que se ha hecho, por lo que se deduce, con las tropas a la vista y preparadas a entrar en combate, si los moros trataban de hacer resistencia.

El segundo telegrama está fechado a la una y treinta de la tarde en el fuerte de Camellos.

El general Martínez Campos anuncia en él que están comenzando, a su vista, las obras del fuerte de Sidi-Aguariach, y que ha celebrado una conferencia en los límites de nuestro territorio con el bajá del campo de Melilla, el cual le ha manifestado que aseguraba al sultán que los moros no hostilizarían a nuestras tropas, respondiendo de ello con su cabeza.

Los moros no habían hecho ninguna manifest

